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ÉDITO

Madame, Monsieur,

Comme tous les ans, le mois de septembre est pour moi l’occasion de vous 
souhaiter une agréable rentrée.

La rentrée 2014-2015 se trouve un peu bouleversée par rapport à ce qui était 
prévu pour le groupe scolaire Robert-Desnos. Comme je vous l’ai annoncé, 
l’ouverture a dû être reportée à janvier 2015 du fait des intempéries de cet été, 
qui ont conduit à des inondations des sols et des cloisons dans la maternelle. 

Si l'école élémentaire n'a pas été touchée, pour des raisons de sécurité et de 
bonne scolarité, nous avons fait le choix de ne pas faire cohabiter l'accueil des 
enfants avec les travaux de réparation.

Je tiens par ailleurs à remercier le corps enseignant qui nous a accompagnés 
rapidement dans la définition des classes afin que ce contretemps n’empêche 
pas une rentrée sereine.

Cette rentrée va aussi être celle de la mise en place de la réforme des rythmes 
scolaires et des temps d’activités pédagogiques. Là encore je tiens à vous affir-
mer que nous avons pris en considération le rythme de vos enfants et que des 
points d’évaluation réguliers auront lieu tout au long de l’année pour suivre au 
mieux ce projet.

Enfin, je profite aussi de cette rentrée pour, une fois n’est pas coutume, souhai-
ter la bienvenue aux nouveaux habitants du quartier des Joncs-Marins.  
En  effet, les premiers logements ont été livrés avant l’été, comme la résidence  
seniors. avec leur arrivée, c’est l’aboutissement d’un projet d’envergure mené 
par la municipalité qui voit le jour.

Vous pouvez compter sur ma détermination à mener à bien les projets de notre 
ville et à me battre pour l’amélioration de votre quotidien.

Fidèlement,

David DERROUET
Maire de Fleury-Mérogis,
vice-président 
de la communauté 
d’agglomération du Val d’Orge,
député suppléant.
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1  2  3  14 Juillet • Feu d’artifice et bal DJ étaient au programme de la traditionnelle fête du 14 juillet.
4  Sortie à lA Mer • le samedi 9 août, le bus de la ville a déposé les Floriacumois-e-s à proximité de la plage.  

Ces escapades à la journée (Cabourg le 19/7, Touquet le 9/8, Trouville le 23/8), proposées par l’Espace familial 
Louis-Daquin en compagnie de l'Orgue de Barbarie le “Zinzin”, sont toujours très appréciées des familles. 
5  réSiDence pour SeniorS • le 10 juillet dernier, une réception, festive et musicale, était organisée par 

la municipalité pour souhaiter la bienvenue aux premiers habitants de la résidence seniors dans le nouveau quartier 
des Joncs-Marins.
6  SouVenir • le 25 août, la municipalité et les associations se sont retrouvées au cimetière pour commémorer 

le 70e anniversaire de la Libération de Fleury-Mérogis.
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JAzz Au MArcille • C’est dans la rue des Petits-Champs, par une entrée discrète, qu’on accède au parc  
Marcille. Ce beau jardin verdoyant, entouré de murs en pierre, accueille chaque année le festival “Jazz au Marcille”, 
rendez-vous incontournable des amateurs de jazz. Pour l’édition 2014, le public a découvert les artistes soigneuse-
ment choisis par arnaud Gransac, enseignant et artiste du CMa. au programme : les jeunes musiciennes des ateliers 
jazz, le VJ Matthieu Verhaverbeke, le quartet emmené par Pierre de Trégomain, avec Bruno Schorp, arnaud Gransac 
et Benoist Raffin… Rien ne manquait à cette agréable nuit d’été, pas même les transats et une curieuse buvette en 
forme de triporteur. La soirée s’est poursuivie à bord du vaisseau psychédélique du groupe Supersonic et ses six 
musiciens qui nous ont emmenés dans des univers sonores parallèles… Un concert ébouriffant !
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rentrée ScolAire

Allocations
L’allocation de rentrée 
scolaire, versée par la CaF, 
vous aide à assumer le 
coût de la rentrée scolaire. 
En fonction de l’âge de 
l’enfant, son montant 
varie de 362 à 395 euros. 
Si vous êtes allocataire 
et que vous y avez droit 
(il existe un plafond de 
ressources), elle vous est 
versée automatiquement 
pour les enfants âgés de 6 
à 16 ans. Si votre enfant est 
âgé de 16 à 18 ans, vous 
devez déclarer qu’il est 
toujours scolarisé dans la 
rubrique “Mon compte” 
de la caf.fr. S’il est apprenti 
ou étudiant salarié, il 
faut renvoyer à la Caf 
l’attestation qui vous sera 
transmise fin août. Dans le 
cas où votre enfant est né 
après le 31 décembre 2008, 
n’oubliez pas d’adresser 
à la Caf un certificat de 
scolarité. Enfin, si vous 
n’êtes pas allocataire, vous 
devrez remplir un dossier 
et le renvoyer à votre Caf.
Plus d’info sur “ma caf.fr”.

eMploi Du teMpS

A retenir
• L’école le mercredi 
matin : les enfants ont 
désormais école tous 
les mercredis de 8h30 à 
11h30.  
La restauration scolaire 
et le centre de loisirs 
sont maintenus après la 
classe, pour ceux qui le 
souhaitent.
• Les autres jours de la 
semaine : l’école se termine 
à 15h45. 
• Les Temps d’activités 
pédagogiques ont lieu de 
15h45 à 16h30. Ils sont 
gratuits et non obligatoires.
• Les accueils périscolaires 
(garderie) sont maintenus 
de 16h30 à 19h30.

cAtAStrophe 
nAturelle

la préfecture 
répond
Suite aux violents orages 
survenus dans la nuit du 
10 au 11 juin, le maire 
de Fleury a sollicité la 
Préfecture pour obtenir la 
reconnaissance de l’état 
de catastrophe naturelle. 
Si la Préfecture reconnaît 
l’intensité anormale du 
phénomène, elle souligne 
aussi l’obligation pour les 
assurances d’indemniser 
leurs assurés. En effet, 
les dommages causés 
par la grêle sont couverts 
par le biais d’une police 
“tempête, grêle et poids de 
la neige” incluse dans tous 
les contrats dommages de 
base.
http://www.essonne. 
gouv.fr
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collège / lycée

SoS rentrée !
Il peut arriver que vos enfants se retrouvent sans affectation dans 
un collège ou un lycée à la rentrée. Pour éviter cela, le PIJ reconduit 
l’opération SOS rentrée.

Dès la rentrée, n’hésitez pas à vous 
rapprocher du Point information 
jeunesse si vos enfants se retrouvent 
dans une situation difficile. Comme 
tous les ans, le PIJ reconduit son 
action d’accompagnement des jeunes 
sans affectation. Cette opération a 
pour objectifs : d’informer et d’ac-
compagner les jeunes en situation de 
déscolarisation, de mettre en relation 
les jeunes en difficultés avec le réseau 
des différents partenaires éducatifs 
(Mission locale, Réussite éducative 

Conformément aux directives du 
ministère de l’éducation nationale, 
les enfants ont désormais classe une 
demi-journée de plus par semaine, le 
mercredi matin, de 8h30 à 11h30. 
Les autres jours, (lundi, mardi, jeudi 
et vendredi), la durée des ensei-
gnements est en revanche réduite 
puisque la classe se termine à 15h45, 
laissant la place à 45 mn d’activités 
destinées à la découverte culturelle, 
sportive ou autres (ateliers ludiques, 
manuels...). attention, ces Temps 
d’activités pédagogiques ne sont pas 
obligatoires. Toutefois, les familles 
qui ne souhaitent pas inscrire leurs 
enfants doivent venir les chercher à 
l’école à 15h30 ou organiser leur 
retour à la maison. afin de garantir 
un égal accès à tous à ces activités, 
l’équipe municipale s’est engagée à ce 
que qu’elles soient gratuites. 
Encadrées par des person nels 

qualifiés, elles ont lieu sur place, au 
sein des groupes scolaires. a la fin des 
TaP, les enfants peuvent soit rentrer 
chez eux (accompagnés de leurs 
parents ou munis d’une autorisation), 
soit enchaîner avec les accueils 
périscolaires jusqu’à 19h30 et/ou 
l’étude, pour ceux qui le souhaitent. 
Pour faciliter la vie des familles et 
éviter trop de perte de temps dans les 
déplacements, l’étude et la garderie 
ont lieu sur place elles aussi. La 
réforme gouvernementale, objet de 
fortes polémiques, devra bien sûr 
faire ses preuves et ces premières 
semaines constitueront une phase de 
“test”. Une nouvelle concertation 
avec les enseignants et les parents 
d’élèves est envisagée par la suite, et 
pourra donner lieu à quelques 
ajustements. avec toujours un 
objectif : améliorer et équilibrer les 
temps d’apprentissage de l’enfant. n

et CEPFI) et d’effectuer un travail de 
recensement afin d’anti ciper les 
situations similaires l’an prochain. 
Objectif : aucun jeune sans école à la 
rentrée !
Si vous êtes concerné, ne restez pas 
seul, des solutions existent : contactez 
le PIJ ! n

piJ : 01 69 72 19 66
Mission locale : 01 69 15 54 00
réussite éducative : 01 69 51 78 60
cepfi : 01 69 25 26 86
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nouVeAux rythMeS ScolAireS

Ce qui change 
à la rentrée
Depuis quelques jours, les élèves de Fleury expérimentent leurs nouveaux 
horaires d’école. Petit rappel en forme de mode d'emploi.

l’ouverture du groupe scolaire  
Desnos reportée en janvier
Fin juillet et début août, le chantier du groupe scolaire Desnos a subi 
deux inondations majeures qui ont causé de graves dégâts : cloisons 
gorgées d’eau, sols trempés… Ces dégâts engendrent du retard dans 
les travaux, et la livraison de l’école est donc reportée au 5 janvier 
2015, afin de garantir à tous les élèves un accueil dans de bonnes con-
ditions. Dans l’attente, les enfants sont accueillis dans les écoles Lan-
gevin et Curie, ainsi qu’au centre de loisirs La Ferme, pour les mater-
nelles. Un travail a immédiatement été mis en place avec l’éducation 
nationale et un courrier adressé aux parents d’élèves pour les informer 
de l’affectation précise de leur enfant. Les intempéries estivales ont 
également touché d’autres structures publiques. En effet, le groupe 
scolaire Desnos, en cours de construction, était bien plus exposé aux 
inondations que des équipements déjà ouverts au public.
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Bientôt une nouvelle structure à langevin
Après l’ouverture à Curie en 2013 d’une structure dédiée à l’accueil périscolaire, des travaux  
de construction d’un équipement similaire viennent de débuter à proximité du groupe scolaire Langevin.  
L’ouverture des portes est prévue pour janvier 2015.  
Avant et après l’école (dès 7h15 le matin et jusqu’à 19h30  
le soir) dans tous les groupes scolaires de la commune,  
les enfants seront désormais accueillis sur place, dans  
des structures adaptées. Une solution qui améliore  
à la fois leur confort et la vie des familles.



DEMAIN MA VILLE

traVAux

Chantiers d'été
Comme chaque année, la période des grandes vacances est l’occasion de nombreux travaux dans les quartiers, 
lieux d’accueils publics et bâtiments municipaux : rénovation de salles, remplacement de sanitaires, 
rafraîchissement des peintures murales, grand coup de ménage dans les écoles…  
Petit tour de ville des réalisations estivales.
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inSertion

les leviers de l'emploi
Parce qu’on se retrouve souvent isolé et démuni quand on est à la recherche d’un travail, le service Insertion-
Emploi de la Ville propose aux demandeurs d’emploi un accompagnement personnalisé.  
Rendez-vous individuels, ateliers collectifs, programme de formations, projet de parrainage… tous les leviers  
de l’emploi sont actionnés.

Du 6 au 17 octobre, une quinzaine de 
demandeurs d’emploi vont se re-
trouver tous les jours, salle Wiener, 
pour une série d’ateliers sur différents 
thèmes. au programme de ces deux 
semaines de travail à la fois individuel 
et collectif : rédaction d’une lettre de 
motivation, séance de sophrologie 
pour gérer son stress et mobiliser ses 
moyens, conseil en image, “décryp-
tage” d’un contrat de travail et d’une 
fiche de paye, aide à la mobilité et 
optimisation des trans ports en 
commun (horaires, tarification, 
orienta tion)… Plu sieurs journées 
seront consacrées aux différentes 
techniques de re cherche d’emploi 
mais aussi à un conseil en image 
proposé par élodie et alexandra. 
Soigner sa présentation physique, 
améliorer son look en adaptant 
coiffure, maquillage, vête ments et 
couleurs… tous ces in grédients ont 
leur importance dans une recherche 
d’emploi et permettent de retrouver 
confiance en soi et moral.

pArrainAge

coup de pouce aux demandeurs d’emploi
Le service Insertion-Emploi de la Ville lance un nouvel outil pour lutter contre le chômage : le parrainage.  
Il s’agit d’accompagner les demandeurs d’emploi en difficulté d’insertion professionnelle grâce à l’aide  
de parrains bénévoles issus du monde de l’entreprise. Les bénéficiaires de cette action sont des personnes 
volontaires et motivées qui s’engagent dans une démarche active de recherche d’emploi mais qui rencontrent 
des difficultés liées à des freins socioculturels : faible niveau de qualification, origine sociale défavorisée,  
lieu d’habitation, manque de réseau relationnel… Le parrainage représente un véritable outil pour l’égalité 
des chances et la lutte contre les discriminations dans l’accès à l’emploi. Vous êtes chefs d’entreprise, cadres, 
salariés, jeunes retraités et vous souhaitez donner un coup de pouce à une personne en recherche d’emploi ? 
Faites-vous connaître auprès du service au 01 69 46 72 31 ou au 06 74 22 47 92.

Activer les réseaux sociaux
Cette année, un nouvel atelier a été 
ajouté au programme : “Réseaux 
sociaux et emploi”. Les réseaux 
sociaux représentent un nouvel enjeu 
dans la recherche d’emploi. Chris, 
l’in tervenante vous aidera à tirer parti 
de ces nouveaux outils et à faire le tri 
dans la “jungle” du net. 
Quelles sont les règles à respecter 
avant de se lancer sur les médias 
sociaux ? Comment trouver un 
emploi grâce à Twitter ou aux 
groupes Facebook ? Comment créer 
des alertes sur Monster ? Comment 
attirer les recruteurs grâce à un profil 
Linkedln ou Viadeo ? Telles sont 
quelques-unes des questions abor-
dées dans cet atelier. Une formation 
qui sera certainement reconduite 
dans les prochains mois. Renseignez-
vous !
Les réseaux sociaux en quelques 
chiffres : 2,5 milliards d’individus 
sont connectés à Internet dans le 
monde, 68 % des Français sont sur les 

médias sociaux, 8 millions d’utilisa-
teurs de Viadeo en France… n

prochains rendez-vous
Le 6 septembre : retrouvez le service 
Insertion-Emploi au forum 
des associations !
Le 17 septembre : atelier simulation 
d’entretien.
Le 1er octobre : atelier CV et lettre 
de motivation.

1  local pétanque et ses abords
Le local pétanque et ses abords ont 
été sécurisés (barrière, plot…) pour 
éviter tout stationnement indésirable 
et installation illégale. 

2  Maison de la petite enfance
Une deuxième tranche de travaux a 
été réalisée afin de rénover entière-
ment, du sol au plafond, la crèche 
collective, et de réaménager les 
espaces intérieurs.

3  ralentisseur
Un ralentisseur a été mis en place rue 
du Bois-du-Kiosque et rue de la 
Greffière.

4  rénovation des salles 
municipales
La salle Wiener a été remise en 
peinture par une entreprise tandis 
que la salle Gavroche a eu droit à des 
travaux de rafraîchissement par les 
équipes techniques munici pales.

5  Joncs-Marins
La rue Rosa-Parks ainsi que toutes les 
nouvelles voies du quartier ont été 
livrées cet été. L’aménagement 
paysager du quartier commence à 
prendre forme avec la croissance 
rapide des plantes et des arbres 
récemment plantés.

6  7  écoles
a la rentrée, des sanitaires tout neufs 
attendent les enfants de l’école 
maternelle Joliot-Curie. 
Dans les cours d’école des groupes 
scolaires Joliot-Curie et Paul-
Langevin, des marquages ont été 
réalisés au sol : lignes blanches, 
marelles, escargot... Les revêtements 
de sol des écoles maternelle et 
élémentaire Langevin, abîmés à 
certains endroits, ont aussi dû être 
rénovés.

1 4 6

2
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eSpAce intergénérationnel

venez partager  
un repas  
inter-générations !
Pour débuter l’année dans la bonne humeur et la convivialité, 
l’Espace intergénérationnel ouvre la saison avec un repas  
entre jeunes et seniors de la commune, samedi 13 septembre.

intercoMMunAlité

l'agglomération du val d'orge en péril ?
La réforme sur les agglomérations prévoit qu’à partir du 1er janvier 2016, les agglomérations doivent former  
un ensemble d'au moins 200 000 habitants, tout en permettant des dérogations exceptionnelles sur  
les territoires. A leur grande stupéfaction, les élus du Val d’Orge ont découvert il y a quinze jours le projet  
de territoire nous concernant : un grand évry, soit une méga-agglomération d’un demi-million d’habitants.  
Les élus du Val d’Orge s’opposent unanimement au projet.
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AtelierS

écrivons l'histoire de Fleury
écrivons l’histoire de Fleury. Jeunes et aîné-e-s, venez écrire l’histoire de Fleury-Mérogis et la conjuguer  
au passé, présent et futur ! N’hésitez pas à apporter vos photos, récits, anecdotes… toutes les contributions 
sont les bienvenues ! Les premiers ateliers ont eu lieu les mercredis 18 et 25 juin à l’Espace intergénéra-
tionnel. Prochains rendez-vous les mercredis 17 et 24 septembre de 14h à 18h.

Renseignements et inscriptions : 01 69 46 72 19

retraité-e-s, tandis qu’un autre 
groupe intergénérationnel sera 
chargé de l’installation du barbecue. 
Le repas est ouvert à tous, sur 
inscription, et chaque participant est 
invité à apporter un plat à partager 
(dessert, tartes sucrées ou salées ou 
une boisson). L’après-midi se pour-
suivra par des jeux de cartes et des 
jeux en bois. 
Pour alexandra Le Foll, maire-
adjointe au maire en charge de la 
Jeunesse et des Retraités, l’objectif 
est de créer un événement convivial, 
permettant à des publics qui ne vont 
pas naturellement les uns vers les 
autres, de se rencontrer. “Quand on 
propose à des jeunes de participer à un 
événement avec des personnes âgées, ils 
sont plutôt réticents et vice versa. Mais 
lors de ce genre d’occasions, ils se rendent 
compte qu’ils passent de bons moments 
et qu’ils ont beaucoup de choses à 
partager. Les actions intergénéra-
tionnelles s’inscri vent aussi dans notre 

L’idée est née l’an dernier lors de la 
Semaine bleue, à l’occasion d’un 
goûter organisé pour l’ouverture de 
l’espace intergénérationnel. Pour la 
première fois, un groupe de jeunes 
fréquentant l’espace ados Le Chalet 
rejoignait un groupe de personnes 
âgées pour partager ensemble une 
après-midi autour de crêpes et 
gâteaux, de musique et de jeux de 
société. au-delà des préjugés, jeunes 
et moins jeunes avaient accepté 
d’aller à la rencontre les uns des 
autres, laissant de côté leurs a priori. 
L’après-midi avait donné au passage 
quelques clichés insolites et surtout 
beaucoup de rires et de bonne 
humeur !
D’où l’idée de réitérer l’expérience, 
autour d’un repas préparé en 
commun, samedi 13 septembre. La 
matinée, à partir de 10 heures, sera 
consacrée à la confection de salades 
par un petit groupe composé de 
quelques jeunes et de 5-6 personnes 

politique de lutte contre l’isolement des 
personnes âgées.” Cette année, le 
service Retraités et le service Jeunesse 
travailleront donc régulièrement en 
partenariat : ren dez-vous d’ores et 
déjà le 17 septembre, pour une sortie 
intergénérationnelle au zoo de 
Vincennes. Les ateliers “écrivons 
l’histoire de Fleury” , ouverts à toutes 
les générations, reprennent quant à 
eux les 17 et 24 septembre (voir  
ci-dessous). n

les prochains rendez-vous :
• 12/9 : permanence administrative 
à l'Espace intergénérationnel, 
10h-12h.
• 12/9 : randonnée à Fontainebleau, 
14h-16h.
• 17/9 : parc zoologique de Paris, 
avec le service Jeunesse.
• 27/9 : thé dansant à l'Espace 
intergénérationnel, 14h-18h.
• 29/9 : piscine, 12h15-13h45.
rens. au 01 69 46 72 19
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Comme la loi le permet, les élus du 
Val d’Orge, territoire à taille humaine 
qui compte 136 000 habitants, ont 
adressé dès avril dernier un courrier à 
l’état pour obtenir une dérogation au 
projet de schéma régional de 
coopération communale. Le 25 juin, 
à l’occasion du conseil com-
munautaire, ils ont également voté à 
l’unanimité une motion pour 
réaffirmer leur souhait de ne pas être 
intégrés à une autre intercommunalité 
organisée autour de la ville d’évry. 
Enfin, une lettre sera distribuée dans 
les prochains jours pour informer les 
Valdorgien-ne-s et les inciter à signer 
une pétition jointe au courrier. 
Pourquoi ? Les compétences du Val 
d’Orge ont toujours été travaillées en 
amont pour offrir des services publics 
de qualité aux habitants (voiries, 
médiathèque, parc de la Greffière…). 
Il est impensable que cette agglo-
mération soit dissolue au profit d’un 
Grand évry, méga-structure dans 
laquelle les habitants du Val d’Orge 
seraient lésés et oubliés. 

le projet d’un “grand évry”
La loi de Modernisation de l’action 
publique territoriale et d’affirmation 
des métropoles (Mapatam) du 27 
janvier 2014 prévoit un nouveau 
schéma régional de coopération 
intercommunale. Les établissements 
publics de coopération intercom-
munale (EPCI) à fiscalité propre 
doivent se regrouper pour former un 
ensemble d’au moins 200 000 
habitants. L’agglomération du Val 
d’Orge, qui compte aujourd’hui 
136 000 habitants, est donc concer-
née. aujourd’hui, le projet que l’état 
souhaite imposer à notre territoire 
est une méga-agglomération d’un 
demi-million d’habitants, organisée 
autour de la ville d’évry. Cette 
nouvelle agglomération rassemblerait 
les communes de l’arpajonnais, du 
Val d’Orge, la ville de Grigny, les 
communes des agglomérations 
d’évry et de Corbeil-Essonnes mais 
aussi le syndicat d’agglomération de 
Sénart en Essonne et celui de Sénart 
Ville Nouvelle en Seine-et-Marne.

les élu-e-s se mobilisent
Les dix maires de l’agglomération 
dont David Derrouet, maire de 
Fleury et vice-président de la 
Communauté d’agglomération, de-
mandent, comme la loi le permet, 
que l’agglomération conserve son 
périmètre actuel. “Au-delà de la 
volonté de conserver une agglomération 
à taille humaine et efficace dans le 
domaine du développement écono-
mique, environnemental, culturel, etc.,  
il est impensable de fusionner quatre 
agglomérations qui bloqueraient nos 
projets de développement au service des 
Valdorgiens. Qui plus est, il est 
aujourd’hui inimaginable que notre 
agglomération, qui bénéficie d’une 
situation financière saine, absorbe les 
dettes colossales d’évry, de Sénart-en-
Essonne et de Sénart-Ville nouvelle.  
A Fleury, comme dans le Val d’Orge, 
nous refusons de payer la mauvaise  
gestion des autres”, explique David 
Derrouet. n

Montant k
de la dette 
par habitant 
par 
agglomération
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DOSSIER

à l’ouest de la ville, la réalisation d’un nouveau quartier est en marche, avec la construction progressive  
de douze lots répartis autour des immeubles des Aunettes. Depuis quelques mois, les premiers habitants 
emménagent progressivement aux Joncs-Marins. ils pourront se rencontrer et échanger à l’occasion d’un pot 
d’accueil et d’un forum d’information organisés par la municipalité le samedi 20 septembre prochain.  
le même jour, la Ville inaugurera la réhabilitation du quartier des Aunettes autour d’une cérémonie officielle 
et d’un très beau spectacle de danse aérien entre les immeubles du quartier. entre ces deux quartiers, il existe 
désormais une continuité architecturale et esthétique. l’ensemble tend à former un grand quartier 
harmonieux dont l’avenir reste à écrire. Venez fêter des quartiers en pleine mutation le 20 septembre 
prochain ! n�

centre De loiSirS

des vacances à Fleury
Déguisements, sorties, veillées… De la découverte du Moyen âge aux promenades en nature, en passant  
par des ateliers photos ou des jeux gonflables, cet été, les enfants du centre de loisirs ont pu profiter d'une palette 
variée d'activités.

des quartiers 
qui bougent

AUNEttES ET jONcS-MARINS
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Réhabilitation  des aunettes :inauguration  samedi 20 septembre

avec des déguisements 
et beaucoup d’imagination,  les enfants du centre de loisirs ont réalisé début août des petits montages photos et vidéos et en ont fait tout un film !

Une veillée était organisée 
au centre de loisirs, le 14 août, 
avec un spectacle d’ombres 
chinoises et la visite d’un 
drôle de lion conteur 
d’histoires…

Les enfants n’avaient sans 
doute jamais rien vu de 
pareil : à guédelon, dans 
l’Yonne, des “artisans-
ouvriers-artistes” construisent 
un château fort comme au 
Moyen Âge !

Les structures gonflables de la base de loisirs de Souppes-sur-loing ont fait le bonheur des enfants, le 12 août dernier.

Durant le séjour à la base de 
loisirs de Verneuil-sur-Seine, 
du 18 au 22 août, les enfants 
ont pu profiter d’un beau 
cadre naturel.

“c’est mes vacances !” : 

telle est la devise au centre 

de loisirs où les enfants 

choisissent eux-mêmes leurs 

activités en fonction de leurs 

goûts, humeurs, envies du 

moment.



sortes de renseignements utiles : 
programmes de logements, plan… 
Le forum de discussion permet aux 
personnes encore éloignées de leur 
futur logement de glaner toutes 
sortes d’informations (transports en 
commun, commerces, informations 
pratiques, entraides, conseils, avis…) 
et de bien préparer leur arrivée à 
Fleury-Mérogis. Futurs et nouveaux 
habitants du quartier des Joncs-
Marins, inscrivez-vous sur le forum : 
www.quartierdesjoncsmarins.com 
En lien avec ces nouveaux habitants, 
la municipalité organise le samedi 20 
septembre de 14h à 17h un forum 
d’information susceptible de ré-
pondre à diverses interrogations en 
matière de logement et d’environ-
nement. Une dizaine de stands seront 
rassemblés sur le parvis de l’espace 
Jean-Wiener : aDIL (agence dé-
partementale d’infor mation sur le 
logement), aRC (associations des 
responsables de copropriétés), UFC 
Que Choisir, CLCV (association 
nationale de défense des consom-
mateurs et usagers), service Envi-
ronnement de la communauté 

DOSSIERDOSSIER

Plusieurs programmes de logements 
ont déjà été livrés dans le nouveau 
quartier des Joncs-Marins. C’est le 
cas des maisons de ville du lot 2 
situées en bordure du bois des Joncs-
Marins et de la Coulée verte, mais 
aussi du lot 1.1 qui associe à la fois 
logements et commerces (Leclerc, 
opticien, salon de coiffure…) et plus 
récemment d’une partie des 
appartements du lot 3, rue de la 
Coulée-Verte. Ce sont les proprié-
taires des maisons de ville qui se sont 
installés les premiers, suivis au 
printemps par les acquéreurs d’ap-
partements des autres lots.

premiers résidents 
aux Joncs-Marins
En juin dernier, Mme Cappelle était 
une des premières locataires à 
emménager dans la résidence seniors 
située au 53 rue Rosa-Parks (voir 
encadré et entretien). au même 
moment, Mme Dussiel s’installait 
dans son nouvel appartement de la 

rue de la Coulée verte. Cette jeune 
femme qui habitait à Sainte-
Geneviève-des-Bois a choisi d’ache-
ter un logement à Fleury-Mérogis en 
raison de la proximité avec son 
travail. Elle nous fait part de ses 
premières impressions : “Ce que 
j’aimerais, c’est que les personnes qui 
arrivent dans ce nouveau quartier 
puissent créer ensemble une dynamique 
positive. Il est très important que nous 
soyons des propriétaires actifs, capables 
de prendre en main la vie de notre 
quartier et de créer une ambiance 
conviviale et solidaire. Dans cet éco-
quartier, je souhaite aussi que les gens 
respectent au maximum leur cadre de 
vie et qu’ils soient sensibilisés à la 
préservation de l’environnement.”

nouveaux habitants : 
des forums pour s’informer
De son côté, M. Ettenat, qui habite à 
Fleury-Mérogis depuis six ans, vient 
d’acquérir un appartement qui sera 
livré début 2015. Comme 
Mme  Dussiel, il souhaite vivement 
que les habitants puissent se 
rencontrer et échanger autour de 
leurs expériences. Pour lui, les 
“primo-accédants” ne sont pas assez 
informés sur leurs droits et devoirs. 
“Certaines personnes, a-t-il constaté, 
n’avaient pas réalisé ce qu’est une 
copropriété ni même le coût, parfois 
élevé, des charges qui incombent à tout 
propriétaire.” Face au besoin 
d’informations autour de différents 
thèmes, un forum a été créé sur 
Internet, à l’initiative de Mme Mormin, 
elle aussi nouvelle habitante. Plus de 
150 personnes sont déjà inscrites sur 
ce forum gratuit. On y trouve toutes 

�DES QUaRTIERS  
QUI BOUGENT
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EN BREF

eSpAceS extérieurS

Concertation
Pour que la ville conserve un juste équilibre entre 
logements et espaces verts, une attention  
particulière est portée à l’aménagement des espaces 
extérieurs dans les nouveaux quartiers (abords des 
bâtiments, espaces verts, chemins piétonniers…). 
C’est également le cas dans le quartier réhabilité 
des Aunettes qui bénéficiera d’aménagements 
paysagers de qualité. Ces projets feront l’objet de 
réunions de concertation avec les habitants dans 
les prochains mois. Une première rencontre est 
prévue au mois d’octobre. Renseignez-vous et venez 
donner votre avis !

AunetteS

Réhabilitation
• Coût total de la réhabilitation des Aunettes :  
13 millions d’euros.
• Durée des travaux : 22 mois.
• Nombre de logements concernés : 398 logements  
soit environ 1100 habitants.

• Fin des travaux : février 2014.
• Inauguration :  
samedi 20 septembre 2014  
de 11h30 à 18h30 env.

prograMMe

Samedi 20 septembre
• 9h30 : pot d’accueil des nouveaux habitants de Fleury en mairie,  
salle du conseil. 
• 10h : départ en bus pour une visite des quartiers la ville.
• 11h30 : inauguration de la réhabilitation du quartier des Aunettes,  
en présence de M. Steinfeld, directeur général d’Osica, des élu-e-s  
et des partenaires du projet, rue Salvador-Allende.
• De 14h à 17h : stands proposés par la Ville en lien avec un collec-
tif d’habitants du quartier des Joncs-Marins : information sur les 
transports, le tri des déchets, le logement, l’accession à la propriété et 
la copropriété…
• 17h : “Clairière urbaine”, spectacle de danse aérien entre les tours  
des Aunettes, proposé par la compagnie Retouramont (voir p.16).

SeniorS
Des logements 
adaptés
au cœur du quartier 
des Joncs-Marins, une 
nouvelle résidence a 
ouvert ses portes fin juin. 
Sur les 220 logements 
proposés par le bailleur 
Osica, 42 sont réservés aux 
seniors (plus de 60 ans et 
retraités). Les premiers 
résidents ont emménagé 
cet été (voir entretien avec 
Mme Hélène Cappelle). 
ascenseurs, larges portes 
d’entrée, salle de bains 
avec douches et sanitaires 
adaptés, salle commune 
de 100 mètres carrés… 
Les logements respectent 
les différentes contraintes 
relatives à l’accessibilité 
des personnes à mobilité 
réduite. Une réception de 
bienvenue était organisée 
par la municipalité, le 
10 juillet dernier.

d’agglomération du Val d’Orge, 
Maison de l’environnement de 
Morsang-sur-Orge, etc.

réhabilitation des Aunettes : 
inauguration le 20 septembre
Lancée en janvier 2012, les travaux 
de réhabilitation des aunettes ont 
pris fin en 2014. Les derniers 
échafaudages ont été retirés au 
printemps. Pari tenu pour ce chantier 
de grande ampleur dont le coût total 
s’élève à 13 millions d’euros : après 
22 mois de travaux, les façades des 
onze bâtiments ont été entièrement 
“relookées”, les 398 logements et 
leurs parties communes (halls, 
ascenseurs…) ont été rénovés. Il ne 
reste plus qu’à aménager les espaces 
extérieurs, un travail qui se fera dans 
les prochains mois en concertation 
avec les habitants (voir encadré). 
ainsi le quartier des aunettes 
s’apprête à écrire une nouvelle page 
de son histoire. Outre le fait que la 
réhabilitation améliore considéra-
blement la qualité des logements et le 
cadre de vie des familles, elle permet 
également de créer une continuité 
architecturale, paysagère, esthétique 
et piétonnière entre les quartiers. Des 
aunettes aux Joncs-Marins, le visi-
teur devrait avoir l’impression de 
traverser un seul et même quartier. Et 
l’ensemble du quartier bénéficie déjà 
de tous les aménagements réalisés ces 
derniers mois : services et commerces 
de proximité, liaisons douces, 
création de la rue Rosa-Parks, voie 
principale qui relie entre eux les 
différents quartiers. La réhabilitation 
des aunettes sera à l’honneur le 
samedi 20 septembre autour de deux 
temps forts : inauguration à 11h30, 
en présence de tous les partenaires 
du projet, danse verticale entre les 
immeubles des Aunettes à 17h 
avec la compagnie retouramont. 
Venez fêter la réhabilitation du 
quartier des aunettes ! n



Avec sa pop limpide et efficace, sa musique folk intimiste, ses textes caustiques qui ne se prennent jamais  
(ou presque) au sérieux, le groupe idhem se fait une place sur la scène hexagonale, dans la lignée de la chanson 
française pop-folk. A la base, il y a Mehdi, artiste solo aux multiples talents, à la fois auteur, compositeur, 
guitariste, pianiste et chanteur. Après des débuts prometteurs en 2009, le Floriacumois est vite rejoint par 
Vincent (percussions) et hugues (violon). Viennent ensuite raf à la basse, Silvio et philippe aux cuivres.  
le groupe au complet multiplie alors les expériences scéniques : centres culturels, festivals, café-concerts, 
casinos, bars, restaurants, plages… l’occasion de faire de belles rencontres (Francis cabrel, Alexis hK…)  
et de glaner les encouragements (public, jurés de tremplin, journalistes). le 4 octobre, après une résidence  
de quelques jours à Fleury, le groupe présentera en avant-première ses nouvelles compositions.  
Venez nombreux ! n
iDheM - samedi 4 octobre - salle Malraux - 20h30 - tout public - 3 euros / 6 euros - résa : 01 69 46 72 09.
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IdHEM
cONcERT

un nouveau genre artistique
C’est en pratiquant l’escalade à haut 
niveau que Patrice Guillot en est 
venu à explorer les possibilités 
infinies du corps dans l’espace. Il a 
transposé cette passion dans le 
domaine de la danse en fondant, il y a 
25 ans, la première compagnie de 
“danse escalade”. Dans cette compa-
gnie atypique, les danseurs et 
danseuses évoluent sur les façades 
des bâtiments, se suspendent à des 
élastiques, s’élancent à l’assaut du 
vide… au fil des années, la compa-
gnie Retouramont a ouvert de nou-
velles voies : la danse verticale. 
Devenue référence dans le domaine, 
la compagnie a ouvert un lieu res-
source où elle accueille des artistes 
en résidence et dispense formations 
et stages. Mais surtout, elle a gardé son 
leitmotiv  de départ : expérimenter 
sans cesse de nouveaux supports et 
agrès, interroger les espaces publics, 
réinventer la danse. n

Le 20 septembre prochain à 17h, 
précipitez-vous dans le quartier des 
aunettes et levez les yeux au ciel ! Sur 
la façade des bâtiments fraîchement 
rénovés, vous pourrez apercevoir 
quatre danseuses : Francisca alvarez, 
Isabelle Pinon, Nathalie Tedesco, 
Séverine Bennevault. accrochées à 

10 ou 12 mètres de 
hauteur, elles 
évo lueront en toute 
liberté sur les murs, 
jouant avec les 
volu mes, les angles 
et les aspérités des 
bâti ments, inven tant 
des trajectoires 
inattendues. Elles 
chercheront 
pro gressivement à 
s’extraire des fa çades, 
à s’extirper de la 
matière pour 

s’élancer dans le vide, entre les tours. 
Suspendues à d’immenses élastiques, 
elles imagineront un véritable ballet 
vertical dans cette “Clairière urbaine”, 
porté par une musique contem-
poraine. Sensations garanties pour 
ceux qui auront la chance d’assister à 
cette impressionnante pièce choré-
graphique et plastique ! Un spectacle 
qui met à l’honneur la réhabilitation 
du quartier et nous incite à porter un 
nouveau regard sur les espaces 
urbains.

un spectacle sur mesure
Pour ce spectacle, pas moins de 
quatre jours de repérage et d’im-
plantation dans le quartier seront 
nécessaires les jours précédents. aux 
aunettes, cordes et élastiques seront 
installés à des emplacements soigneu-
sement étudiés.
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le nouVeAu ViSAge DeS AunetteS

danse aérienne entre les immeubles

    ENTRETIEN : MME CaPPELLE, 1RE LOCaTaIRE

cr  : depuis quand êtes-vous installée ici, dans ce 
F2 de la résidence seniors ?
hélène cappelle : j’ai emménagé dans cet appartement 
fin juin. Je crois que j’étais la première locataire !

cr  : connaissiez-vous la ville de Fleury avant d’y 
habiter ?
hc : j’habitais à Grigny depuis 1979. Mon mari et moi 
étions du nord de la France. au décès de mon mari, je 
suis restée à Grigny où j’ai fini par louer un appartement 
en rez-de-chaussée d’une rue passante. Mais il était 
sombre, bruyant, inconfortable et trop grand pour le 
ménage ! Suite à une grave maladie, j’ai décidé de louer 
un appartement plus adapté. Ma fille et ma petite-fille 
habitent à Fleury et m’ont parlé des logements seniors.

cr : quels sont les avantages de ce logement ? êtes-
vous satisfaite de votre choix ?
hc : tout à fait, je suis très heureuse. L’appartement est 
neuf, lumineux, fonctionnel, bien équipé. Regardez, il 

y a de grands 
placards dans la 
chambre et un 
interphone dans 
l’entrée avec une 
petite caméra ! 
J’apprécie aussi 
la terrasse. Et je loue une place de parking pour ma 
voiture. 

cr : profitez-vous de la proximité des commerces ?
hc : oui, bien sûr, je vais au magasin Leclerc, en bas de 
chez moi, et je vais bientôt aller chez l’opticien pour 
mes lunettes. Ces commerces sont très pratiques et je 
compte bien encourager leur développement.

cr : avez-vous rencontré vos voisins ?
hc : ils ne sont pas encore nombreux ! Mais une salle 
commune est prévue pour des animations ponctuelles. 
En attendant, je me suis inscrite au club des retraité-e-s.



les ingrédients seront réunis pour 
vous plonger dans le mouvement 
reggae originel, celui qui a permis 
au monde entier de découvrir 
cette petite île de la Jamaïque, ses 
chanteurs talentueux, son mode de 
vie, sa spiritualité… Et son message 
intemporel d’amour, d’unité et de 
lutte contre l’oppression. Une soirée 
généreuse à ne pas manquer. n

* Un riddim est une séquence musicale 
formant la base d’une chanson.

Concert-soirée reggae 
Vendredi 26 septembre à 20h30 
tout public - gratuit
Salle Malraux
rens. : 01 69 46 72 09.

RENDEZ-VOUS

dread 
at the control : 2e édition

DU SON REGGAE à MALraUx

Tous au forum !
Samedi 6 septembre, rendez-vous au forum des associations qui se tiendra au complexe sportif Jacques-Anquetil.  
Une nouveauté cette année : vous pourrez y retrouver le service Petite enfance, Scolaire et de nombreux autres services 
de la commune ainsi que l’Agglomération et le Conseil général. Toutes les infos pour faciliter votre rentrée !

ASSOcIATIONS

• N°50 • SEpTEMbRE 2014

au vu du succès de l’an passé, une 
deuxième édition de la soirée Dread 
at the control sera organisée le 
vendredi 26 septembre prochain. 
Chanteurs, musiciens, toasters et 
improvisateurs de tous horizons 
pourront défiler à nouveau sur la 
scène de la salle andré-Malraux et 
revisiter les standards du reggae. 
Pour les accompagner musicalement, 
les riddimers* sont eux aussi de 
retour. Ce live band de choc se 
mettra à la disposition des chanteurs 
et chanteuses pour qu’ils puissent 
poser leurs voix sur des séquences 
instrumentales et laisser libre cours 
à leur inspiration. Musique, sound 
system et MC, restauration I-Tal 
(repas végétarien), surprises… Tous 

RENDEZ-VOUS
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Sport, culture, solidarité… avec 
1 900 adhérents et une trentaine 
de disciplines ou thématiques 
différentes, la vie locale de Fleury 
offre un large choix de loisirs et 
d’activités dans lesquelles s’investir. 
Pour les découvrir, rendez-vous 
au forum des associations samedi 
6 septembre de 14h à 19h. Une 
vingtaine de stands associatifs 
seront présents : aux côtés des clubs 
traditionnels comme le foot, le 
tennis, le basket, le handball ou le 
karaté, vous pourrez aussi retrouver 
des associations culturelles comme 
les Diaprés, Fleury Mosaïque ou 
encore les nombreux représentants 
de la culture domienne. a noter 
l’arrivée dans ce domaine d’akiou 
Ka, dernière née des associations 
liées à l’outre-mer, qui vient rejoindre 
ses aînées Bwa Bande, Reflet d’outre-

mer, Lyannaj’ et Ti’macatia. akiou 
Ka souhaite proposer des activités 
à destination de toute la famille, et 
favoriser le partage des connaissances 
ainsi que les échanges socioculturels, 
pour les plus petits comme pour les 
plus grands.

Des nouveautés
Cette année, vous pourrez aussi 
profiter de la journée pour effectuer 
vos démarches de rentrée. Vous avez 
des questions sur les crèches, le centre 
de loisirs ou encore sur les nouveaux 
rythmes scolaires ? Les services Petite 
enfance et Enfance de la Ville seront 
à votre écoute, prêts à répondre à 
vos questions. L’école municipale 
des sports, le Centre musical et 
artistique, le service Insertion-
Emploi (vous pourrez consulter sur 
place des offres d’emploi) participent Lundi 15 septembre

• 17h30 : atelier vocal  
et théâtral.
• 18h30 : accordéon/accor-
dina, musique assistée par 
ordinateur (MAO), piano, 
guitare classique, formation 
musicale ados et adultes.
Mardi 16 septembre
• 18h30 : contrebasse et basse 
électrique, guitare électrique, 
saxophone et saxonnet,  
batterie et initiation  
percussions, théâtre enfants.
• 20h : théâtre adultes.
Mercredi 17 septembre
• 18h : initiation danse 6-7 
ans, danse contemporaine.

• 19h : piano, guitare  
classique et acoustique,  
chants du monde, chant.
Jeudi 18 septembre
• 19h : flûte traversière, violon, 
guitare classique et acoustique, 
accordéon et accordina,  
formation musicale enfants.
Vendredi 19 septembre
• 19h : tango argentin.
Samedi 20 septembre
• 10h30 : éveil 3-5 ans,  
initiation artistique 6-7 ans.
• 14h30 : danse hip-hop.
Les horaires des cours  
individuels et ateliers collectifs 
seront déterminés lors de ces 
rencontres.

rentrée Du cMA

A vous de jouer !
Vous hésitez  
encore à  
inscrire votre  
enfant au  
Centre musical  
et artistique ?  
Vous êtes  
vous-même  
tenté par une pratique 
artistique ? C’est le 
moment de vous 
rapprocher des enseignants 
du CMa, à l’occasion, par 
exemple, du forum des 
associations, le samedi 
6 septembre (complexe 
sportif Jacques-anquetil). 
Vous pouvez également 
venir aux portes ouvertes 
organisées du 6 au 13 
septembre au CMa 
ou encore profiter des 
rencontres élèves/parents/
enseignants qui auront 
lieu au CMa du 15 au 20 
septembre. Tous les cours 
et ateliers reprendront le 
lundi 22 septembre.  
La rentrée du CMa, c’est 
maintenant !

rentrée culturelle 

Demandez  
le programme !
Le nouveau  
carnet  
culturel sera  
distribué  
prochaine- 
ment dans les  
boîtes aux  
lettres. Il sera également 
disponible au forum des 
associations, le 6 sep-
tembre, et dans les accueils 
publics. Il contient toute la 
programmation culturelle 
de septembre à décembre.
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eux-aussi au forum. Enfin, si vous 
avez des questions sur les nouveaux 
aménagements de la commune, vous 
pourrez rencontrer les représentants 
du service Urbanisme. Toutes les 
informations ou presque seront 
concentrées en un seul lieu et en 
un seul jour… pour faciliter votre 
rentrée ! n

Forum 
des 
associations
Samedi 
6 septembre 
de 14h à 19h
complexe sportif 
Jacques-Anquetil
tirage 
de la tombola 
à 18 heures
nombreux lots à gagner !

les rendez-vous de la rentrée de la médiathèque
• Jeux de société, contes, histoires, cinéma… de septembre à décembre, retrouvez la médiathèque  
autour de ses nouveaux rendez-vous pour les familles :

• Des petits et des histoires (lectures, comptines et jeux de doigts, de 3 mois à 3 ans) :  
samedi 27 septembre à 11h.

• Jeux de société, à partir de 6 ans : mercredi 24 septembre  
de 14h à 18h en partenariat avec la Réussite éducative.

• Lecture d’albums, à partir de 3 ans : mercredi 8 octobre à 16h.

• Projections : samedi 11 octobre à 16h, projection du film “Joyeux Noël”,  
sur la Grande Guerre, à partir de dix ans.

Renseignements : 01 60 16 30 60

cMA : rencontres  
élèves/parents/enseignants

LE MAGAZINE D'INFORMATION DE LA VILLE DE FLEURY-MÉROGIS
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Rencontrez vos élu-e-s
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Dimanche 28 septembre
Faisanderie d’étiolles

Fête de la forêt  
de Sénart
1000 ans d’histoire à la faisanderie 
d’étiolles. animations et spectacles 
gratuits. 
Rens. : 01 64 96 23 97 
www.office-tourisme-essonne.com

Samedi 4 octobre à 20h30
Salle Malraux

Idhem
Concert pop-folk tout public.
Lire page 17

Samedi 20 septembre  
à partir de 9h30
Quartier des Aunettes

Inauguration  
de la réhabilitation 
des aunettes
Cérémonie officielle et spectacle  
de danse aérien.
Lire page 15

Mercredis 17 et 24  
septembre de 14h à 18h
espace intergénérationnel

Écrivons l’histoire 
de Fleury
ateliers intergénérationnels.
Lire page 10

Vendredi 26 septembre 
à 20h30 salle Malraux

Concert-soirée  
reggae
Dread at the control : 2e édition.
Lire page 19

Samedi 6 septembre 
de 14h à 19h
complexe sportif 
Jacques-Anquetil

Forum  
des associations
Culture, sport, CMa… préparez  
la rentrée au forum des associations. 
rens. : 01 69 46 72 09.
Lire page 18

Du 15 au 20 septembre 
au cMA

Rencontres  
élèves/parents/
enseignants
Les horaires des cours individuels  
et ateliers collectifs seront  
déterminés lors de ces rencontres.
Lire page 19

Élu-e-s 
de 
l'opposition

David Derrouet,  
maire, vice-président 
de la communauté 
d'agglomération du Val 
d'Orge, député suppléant

Didier rajobson,  
maire-adjoint chargé  
du Sport, de la Vie 
associative et du 
Développement durable

Boualem Benaoua,  
conseiller municipal 
délégué communautaire

Faouzi cherchali,  
conseiller municipal

Aline cabeza,  
maire-adjointe chargée 
de l'action sociale, du 
Logement et de la Lutte 
contre les discriminations

Alexandra le Foll,  
maire-adjointe chargée  
de la Jeunesse  
et des Retraités

Martine chabot,  
conseillère municipale 
déléguée en charge 
de l'aménagement du 
territoire

plamena Main,  
conseillère municipale

Bruno hyson,  
conseiller municipal

Jean-Marc Frésil,  
maire-adjoint chargé  
de la Culture

Karine ranvier,  
maire-adjointe chargée  
de l'Emploi, de l'Insertion 
et du Commerce

Stéphane Bernard,  
conseiller municipal

ruben collette,  
conseiller municipal

Virginie Dec,  
conseillère municipale

nathalie Batard,  
maire-adjointe chargée  
de l'Enfance et du Scolaire

germain Battais,  
conseiller municipal

catherine Degoul,  
conseillère municipale

gisèle Bikandou,  
conseillère municipale

Abdel yassine,  
conseiller municipal

claude Boutin,  
maire-adjoint chargé  
des Travaux  
et de la Sécurité routière

Joseph Jasmin,  
conseiller municipal

Ahmed naceh,  
conseiller municipal

Didier Fillat,  
conseiller municipal

clotilde clavier,  
conseillère municipale

nadia le guern,  
maire-adjointe chargée  
de la Petite enfance  
et de la Réussite éducative

célia legenty,  
conseillère municipale 
déléguée communautaire

nathalie clavier,  
conseillère municipale

caroline Séverin,  
conseillère municipale

Annie Saltzmann,  
conseillère municipale 
Front de gauche

Dimanche 21 septembre de 7h45 à 13h - départ mairie du plessis-pâté

la valdorgienne, relais Run & Bike
La nouvelle édition de la Valdorgienne est l’occasion de se retrouver autour de la Vallée de l’Orge, entre  
Le Plessis-Pâté et Morsang-sur-Orge, pour un relais à pied ou à vélo, avec une étape de ravitaillement.  
Pour participer, pas besoin d’être un coureur ou un vététiste émérite : chacun ira à son rythme. Ce relais  
vise avant tout à partager en famille ou entre amis un moment convivial. N’hésitez pas à venir encourager  
les équipes tout au long du parcours ainsi qu’à l’arrivée du château de Morsang-sur-Orge où de nombreuses  
animations gratuites attendent petits et grands de 10h à 13h. Les déguisements les plus originaux seront  
récompensés !
Inscriptions des participants : www.agglo-valdorge.fr ou valdorgienne.ikinoa.com 
Inscriptions bénévoles : m.fleury@agglo-valdorge.fr 
Parcours : www.agglo-valdorge.fr/valordgienne_2014.html
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cARNET

naissances

CERTaIN MaNa Mélissa, Sarah 
née le 7/7/2014

BaDOUX Léo, Zlatan, alexis  
né le 21/8/2014

hôtel De Ville
12, rue Roger-Clavier - BP 107 
91706 Fleury-Mérogis cedex 
01 69 46 72 00 
www.mairie-fleury-merogis.fr 
Horaires : lundi, mardi, jeudi,  
vendredi : de 8h30 à 12h et de 13h  
à 17h30. Samedi : de 9h à 12h.  
Mairie fermée le mercredi.

AutreS nuMéroS
• lA coMMunAuté 
D’AggloMération 
Du VAl D’orge  
1, pl. Saint-Exupéry 
91704 Ste-Geneviève-des-Bois cedex 
01 69 72 18 00
• MAiSon De JuStice  
et Du Droit 
Le Trianon - 72, route de Corbeil  
91360 Villemoisson-sur-Orge 
01 69 46 81 50
• genDArMerie De Fleury  
1, avenue des Peupliers 
01 60 15 72 05
• plAn locAl pour 
l’inSerSion et l’eMploi 
Permanence en mairie sur RV  
01 69 46 72 30 (service social) 
Siège : 126, avenue Gabriel-Péri 
91700 Sainte-Geneviève-des-Bois 
01 69 04 41 03
• ASSiStAnteS SociAleS 
Espace familial Louis-Daquin  
Sur RV - 01 69 46 57 60

• MiSSion locAle  
Du VAl D’orge 
27, avenue de Brétigny 
Sainte-Geneviève-des-Bois
01 60 15 54 00
• cAF 
-  Sainte-geneviève-des-Bois  

4, rue Jean-Jacques-Rousseau  
Sur RV - 01 60 91 88 94 

-  Morsang-sur-orge  
34, avenue René-Cassin  
1er et 3e lundis du mois de 14h à 16h

tAxiS
• M. Belamine : 06 08 81 60 60
• M. péreira : 06 08 02 02 85  
ou 01 69 51 37 36
• transport accompagné:  
06 27 88 88 77 ou 09 81 85 34 71

guiDe SAnté
• protection inFAntile 
Prévention santé gratuite pour  
les enfants de 0 à 6 ans - Maison  
de la petite enfance - 01 69 46 67 06 
Consultations sur RV
• MéDecinS généraliSteS 
Sylvie BERNaRD : 3, rue  
Pablo-Picasso, 01 69 04 11 59
Patrick CHaPUZOT : 4, rue  
Salvador-allende, 01 60 15 82 83 
andrzej PLaTEK  : cabinet médical 
des Sources, 55 bis rue andré-
Malraux, 01 60 15 49 06
Philippe VIENOT : cabinet médical 
des Sources, 55 bis rue andré- 
Malraux, 01 69 51 27 23

• inFirMierS (cabinet médical  
des Sources, 55 bis rue andré-Malraux) :  
Malika MOUMEN, 06 64 83 86 21
Frédéric VaRENNES, 06 63 25 14 22
• cMpp 
6, rue du CNR - 01 60 16 02 69
• SoS MéDecinS 
Tél. : 08 26 88 91 91 - 24h/24
• lABoratoire D’AnAlySeS 
Centre hospitalier Manhès,  
8, rue Roger-Clavier - 01 69 25 64 91
• KinéSithérapeute
Valérie PROVOST, cabinet médical  
des Sources, 55 bis rue andré-Malraux 
à Fleury - 06 33 58 93 34 
ou 09 51 44 33 80 (l’après-midi)
• DentiSteS 
10, rue de l’Orge
Dr KORBER : 01 60 16 64 17 
Dr SONIGO : 01 60 16 56 86
• phArMAcieS 
Marianne LECHERTIER 
5, pl. du 8-Mai-1945 - 01 60 15 80 83 
Marie-Laure PERIN 
2, avenue du Docteur-Fichez
01 69 24 39 90
• centre JeAn-Moulin 
Réadaptation professionnelle 
8, rue Roger-Clavier - 01 69 25 66 00
• réSiDence MArcel-pAul 
(ehpAD)  
8, rue Roger-Clavier - 01 69 25 65 00
• centre hoSpitAlier 
MAnhèS 
8, rue Roger-Clavier - 01 69 25 64 00

collecteS DeS DéchetS 
MénAgerS

• Déchets végétaux (pavillonnaire)
Dans le bac au couvercle vert 
et 3 fagots attachés. Le lundi matin.
• objets encombrants
Mercredi 17 septembre  
(secteurs pavillonnaire et collectif).
• Déchèterie mobile
Le samedi 25 octobre de 9h à 12h, 
parking de la mairie. 
rappels : pas de collecte les jours 
fériés. Sortir vos déchets après 19h, 
la veille du passage du service.

Attention, jours de ramassage 
différents pour l'impasse de la 
Gribelette et la rue des Roseaux.  
pour tout renseignement : 
0 800 293 991 (appel gratuit). 
www.agglo-valdorge.fr

perMAnenceS en MAirie
• contrôleur DeS iMpôtS
Les jeudis 4 septembre  
et 2 octobre de 8h30 à 11h,  
sur rV - 01 69 46 72 00.
• AVocAt conSeil 
De 10h15 à 11h45 le vendredi  
26 septembre.

pour prenDre renDez-VouS AVec VoS élu-e-S :
• Avec le maire, vice-président  
de l’agglomération du Val d’orge, 
député suppléant, 
David Derrouet 
01 69 46 72 00

• Avec les conseillers municipaux 
01 69 46 72 44
• Avec la délégation de Marjolaine 
rauze, conseillère générale,  
sur RV - 01 69 25 39 21

• Avec Malek Boutih, 
député de l’essonne, 
sur RV - 01 60 15 56 53
malekboutih2012@gmail.com

TRIBUNE D'EXPRESSION LIBRE à L'OPPOSITION
Et dire qu'on nous avait promis le 
rayonnement de Fleury-Mérogis ! 
Ce n'est certainement pas votre 
comportement courant juin qui 
va y aider. Bien au contraire ! 
M. Derrouet, aucune excuse n'est 
recevable. étant le premier repré-
sentant de Fleury-Mérogis, vous 
vous devez d'être irréprochable, y 
compris suite à une soirée privée. 
De plus, de vrais amis ne vous 
auraient jamais laissé repartir 
dans cet état, et sont donc autant 
coupables que vous ! Bref, laissons 
faire la justice et attendons le ver-
dict. Et pendant ce temps-là, on ne 
parle pas des réels problèmes ren-
contrés au quotidien. Les conseils 
municipaux sont là uniquement 
pour occuper l'opposition à voter 
des demandes de subvention et 
faire valider des décisions prises 
par ailleurs en nous indiquant 
qu'aucun débat ne pouvait avoir 
lieu ! C'est plus pour notre infor-
mation. Dans ce cas, pourquoi 
faire procéder à un vote si aucun 
échange n'est possible ? C'est pour-
quoi, conformément au règlement 
intérieur, nous demandons offi-
ciellement au Maire de débattre 
autour de l'avenir de notre centre 
commercial. Contrairement à ce 
que vous écriviez en janvier 2010, 
ce centre, loin de redevenir vivant 
est en train de mourir à petit feu 
et de devenir un lieu stratégique 
pour divers délits. Il serait donc 
judicieux d'agir dès à présent pour 
rendre celui-ci à nouveau rayon-
nant au sens propre du terme. 
D'où notre demande d'inscrire ce 
point à l'ordre du jour du prochain 
conseil municipal. Bien fidèle-
ment. Virginie & Bruno.
Groupe “Vivre unis à Fleury”

une rentrée délicate !

M. le Maire, l’heure de la rentrée a 
sonné. Mais, l'école des Joncs 
Marins, du fait des orages de l’été 
ne pourra ouvrir pas avant 2015. 
aussi, nous importe-t-il de 
connaître, dans ce cas spécifique, 
les dispositions prises tant pour sa 
réhabilitation que sa consolidation. 
Et, plus généralement, qu’avez-
vous envisagé pour prévenir les ha-
bitations des risques d’inonda-
tions ?

Nous attendons également vos 
précisions sur l'accueil qui sera fait 
aux enfants. De la même façon, 
vous n'avez pas informé la popula-
tion des dispositions prises concer-
nant la réforme des rythmes sco-
laires et les conditions d'accueil 
des enfants durant l'année scolaire 
à venir.
 
Dans la circonstance, M. le Maire, 
nous ne vous ferons pas défaut 
pour voter ou réclamer les moyens 
de garantir une scolarité de qualité 
dans notre ville. Dans l’attente, nos 
pensées et nos vœux de réussite 
vont chaleureusement aux diffé-
rents enfants de la ville, à leurs pa-
rents, aux enseignants et aux ani-
mateurs.

http://fleuryensemble.blogspot.fr
facebook:fleuryensemble
 
abdel Yassine et Clotilde Clavier  
Groupe “Fleury ensemble”

Boire ou conduire des projets 
pour le bien des habitants, il faut 
choisir ! chaque jour, ce sont 
plus de 35 000 véhicules qui tra-
versent notre ville par l’avenue du 
Docteur FICHEZ. Le flux routier 
par la Francilienne, la 445 et l’auto-
route a6 s’intensifie. les Flo-
riacumois sont les premiers ex-
posés aux pollutions et aux nui-
sances sous leurs fenêtres et sur le 
chemin des écoles. La minuterie 
des feux tricolores a même été mo-
difiée pour accélérer les passages 
routiers sur cette avenue et ce, au 
détriment de la circulation locale. 
Résultat : les piétons sont quasi-
ment obligés de traverser en cou-
rant s’ils ne veulent pas rester blo-
qués sur l’îlot central entre les 
voies et au maximum 3 véhicules 
peuvent passer, pour rejoindre les 
quartiers, par cycle de feux trico-
lores. Loin de s’alarmer d’une telle 
situation et notamment des consé-
quences en termes de pollution et 
de dégradation de qualité de vie et 
de sécurité pour les habitants, le 
Maire n’a fait aucune étude sur les 
impacts environnementaux et ac-
tuellement il s’est désigné respon-
sable pour la “prévention routière” 
il n’a établi aucun plan local d’ac-
tion et de sécurité routière ! Pour 
rappel le Front de gauche avait 
proposé d’agir pour une station 
de tramway et la création d’un 
tunnel urbain pour donner vie à 
un centre ville, favoriser les cir-
culations de quartiers. 

annie SaLTZMaNN 
GROUPE FRONT DE GaUCHE

Retrouvez-nous sur facebook 
“Fleury demain” ou notre blog 
“fleurymerogis2014.fr”
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